## "No puedo ver un partido del Barça, me emociono"

Paco Seirul·lo

Ex preparador físico del FC Barcelona



Paco Seirul·lo, posando para La Vanguardia

ENTREVISTA

ANAÏS MARTÍ

aco Seirul·lo Vargas (Salamanca, 1945) lle-ga a *La Vanguardia* sin ga a La Vanguarda sin sus características ga-fas de pasta. Dice que no las necesita desde el pasado mes de junio, fecha en la que el Barcelona decidió prescindir de sus servicios. El ex preparador físico, último representante del dream team, que seguía trabajan-do en el club 30 años después de que aquel legendario equipo le-vantara la primera Copa de Euro-pa, se convirtió en toda una insti-tución por sus métodos de entre-namiento en los que el balón era el gran protagonista. Ahora, tras 46 años de servicio, el popularmente conocido como *el profesor*, disfruta del tiempo libre con su familia y ultima un libro sobre su visión del fútbol. Sin tecnología, por favor. ¿Y el Barça? Con los ojos llorosos, reconoce que desde que se fue no ha podido ver ni un solo partido. Lo dice sin rencor porque su lema de vida es vive y deja vivir.

## Después de 46 años en el Barça, ¿cómo es ahora su día a día?

Pues está lleno de pequeños lujos familiares. Después de tantos años puedo desayunar cada día con mi mujer mientras charlamos. Salgo a pasear, comemos pronto, hago la siesta y por la tarde de cuatro a ocho escribo un rato. Estoy preparando un libro sobre el nuevo fútbol que pretendía el Barça. Es un poco rompedor y ra-ro. Para despejar la mente un poco salgo a pasear de nuevo. Y des-pués de cenar me gusta quedarme un rato leyendo. Duermo poco la

Unas memorias suvas también venderían... Yo tengo mala memoria, eh... Pero

bueno, nunca se sabe Habla de lujos familiares.

Sí, porque llevaba 46 años en el club. Estaba de nueve a nueve fuera de casa. Mi hija siempre me de-cía que pasaba más tiempo con Messi que con ella.

¿Ha hablado con Leo Messi? No desde que se fue a París.

¿Se esperaba que el Barcelona prescindiera de sus servicios?

Fue algo inesperado aunque yo les iba a decir que este era mi último año. Me lo comunicó el vicepresi-dente Rafa Yuste. Me dijo que estaban preocupados por la econo-mía del club y que tenían que ha-cer recortes. En el fondo me liberó de la carga que suponía para mí te-ner que decir que me iba. A mí me cuesta mucho decir que no a la

¿Quién le ha mandado mensa-jes?

Exjugadores, futbolistas, trabaja-

mensaje porque recibí centena-res. Me decían cosas muy bonitas. 'Sinti el Barça es otro', 'no me ima-gino ir allí y no verte'... una ola de cariño muy grande. No sabía que había tanta gente que me quería

¿El presidente Laporta le ha di-

¿Ve los partidos del Barça? No, en directo no he podido.Me

Adiós tras 46 años

"No he hablado con Laporta. Me comunicó la decisión el vicepresidente Yuste"

Ola de afecto

"Me han dicho cosas muy bonitas. 'Sin ti el Barça es otro', 'no me imagino ir y no verte'..."

emociono demasiado. Y como no tengo que informar a nadie de lo que veo, prefiero ver resúmenes.

¿El Mundial lo verá? Veré casi todos los partidos a par-tir de octavos de final porque la fa-se de grupos es un rollo. Juegan a clasificarse. Van a buscar goles y a encerrarse. Suelen ser partidos muy feos. Bueno salvaré a la España de Vicente del Bosque en un 50

por ciento.

¿Cómo ve a la España de Luis Enrique?

Es un entrenador muy valiente. Ese equipo crecerá mucho. Y si genera dudas él es un entrenador muv reactivo v enseguida enchufará a los futbolistas. Es importan-te que los jugadores crean en él y diria que es así

¿Cómo definiría usted su lega-

Tengo la confianza de que he ayudado a la gente en todo lo que he podido y en lo que he entendido que le iba bien a cada uno. He intentado satisfacer sus carencias con consejos en los entrenamientos globales y también con sesiones individualizadas. Yo vengo del atletismo v eso me ha avudado mucho. Al final, todos son capaces de chutar y correr, pero hay ele-mentos relacionados con la mo-tricidad y con la coordinación de cada uno como, por ejemplo, las amortiguaciones, el apoyo del pie en el suelo, el equilibrio o los as-pectos coordinativos que se podían mejorar.

¿A quién ha ayudado? He trabajado mucho con Piqué y con Busquets. Con Piqué hemos trabajado después de los entrenamientos y con Busquets la coordi-nación y la capacidad de orientación al espacio de manera más efi-

¿Qué piensa de Pedri? Pedri es maravilloso. Tiene una

motricidad increíble. A mí me gustaría estar en el Barça solo por Pedri, me habría gustado estar ahí para observarle y ayudarle.

¿Y de Ansu Fati? Es un chico construido para hacer goles, no para jugar. Cada vez que gotes, no par a jugar. Cada vez que coge el balón piensa en que tiene que llegar hasta la portería y mar-car. Eso fatiga mucho al cerebro y fatiga mucho al físico. Pienso que lo está pagando ahora, desgracia-damente. Pero es un grandísimo jugador.

¿Cree que hay cosas en La Ma-

¿Cree que hay cosas en La Masia que no se han hecho bien?

La Masia abarca muchos aspectos. Hay entrenamientos pero también aspectos formativos, educativos y de socialización. Pienso que al jugador que ha estado en La Masia más de tres años se la potra elegan especial en su jugado. le nota algo especial en su juego y en su manera de relacionarse con las personas. Eso quiere decir que hay una huella que es clara y evi-

## Ansu Fati

"Creo que es un gran jugador construido para hacer goles, no para jugar. Eso fatiga mucho"

## El talento del 8

"A mí me gustaría estar en el Barça solo por Pedri. Tiene una motricidad brillante"

dente. No soy nadie para decir si es mejor o peor que antes, pero cualquier institución que perdura mucho en el tiempo es evidente que debe adaptarse a los nuevos tiempos porque sino pierde eficacia. Y creo que en ese sentido si-gue siendo una institución muy efectiva. Pero sí que creo que se ha perdido un poco el espíritu de Jo-han Cruyff, que es el de la creatividad y de jugar bien antes que com-petir. Ahora van muy directos al resultado, olvidando la esencia

Está usted a favor de las nue-

vas tecnologías? Pienso que la tecnología ofrece rienso que na tecnologia orrece valores numéricos que poco tie-nen que ver con el juego. El fútbol no son números. El fútbol son in-teracciones. Es anticiparse, ser inteligente, atacar, defender v avudar a los compañeros. Y eso no se mide. Si todos tiramos de datos el

fútbol se iguala demasiado. ¿Guardiola, por ejemplo, no es

de tecnologías? Guardiola es más de sensaciones y de establecer relaciones interper-sonales de confianza. Si cada jugador confía en su compañero esta-rá a gusto en el campo y podrá elaborar más. Yo creo que por eso los jugadores hablan bien casi siem-pre de él. Porque comprende el juego en esa dimensión socioafectiva.

Para usted, ¿es el mejor? Sí, estoy convencido.

¿Y Xavi? Como jugador se parecía a Pep. Como técnico es más pragmático. Pero es un juicio rápido porque me baso en los últimos meses del año pasado. Tenía que salvar al equipo de forma urgente.

¿Quién hará el prólogo de su li-bro? Lo harán entre Pep Guardiola v